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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２１回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成３０年４月３日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 苅込委員 岸川委員 花渕委員 宗像委員 山本委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 
西村公民館長、大久保係長 倉澤主任 長堀主事 和田主事  

溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館の職員体制について 

２ 公民館運営審議会の報告 

３ 主催事業について 

 事業の報告 

  ⑴青年学級「みんなの会」について 

  ⑵成人学校「菜園教室」について 

  ⑶市民がつくる自主講座について 

事業の計画 

  ⑴青年学級「みんなの会」について 

  ⑵シルバー大学について 

  ⑶成人大学講座について 

  ⑷高齢者学級「生きがい広場」について 

  ⑸成人学校について 

  ⑹市民講座について 

  ⑺子どもの人権講座について 

４ その他 

 第３７回公民館本館まつりについて 

５ 配付資料 

⑴ 第３４期小金井市公民館運営審議会第６回審議会の報告資料 

⑵ 青年学級「みんなの会」報告資料 

⑶ 成人学校「菜園教室」報告資料 

⑷ 市民がつくる自主講座(一般部門、男女共同参画部門)報告資料 

⑸ 青年学級「みんなの会」実施要項、活動計画 

⑹ 成人大学講座「日本語再発見」実施要項(案) 

⑺ 高齢者学級「生きがい広場」実施要項、チラシ 

⑻ 成人学校「篆刻入門」「身近な生きものをさがそう」実施要項

(案) 

⑼ 市民講座「夏こそ始める温活講座」実施要項(案) 

⑽ 子どもの人権講座実施要項 
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会 議 結 果 

（要点筆記） 

司会：岸川委員 

 

１ 公民館の職員体制について 

西村公民館長 ４/１付で人事異動が発令され、公民館では５人の異動があった。牛込庶 

務係長が保険年金課へ異動、後任に地域福祉課より中川庶務係長が着任。緑分 

館服部主査が納税課へ異動、後任に監査委員事務局より小磯主査が着任。本館 

笘本主事が自立生活支援課へ異動、後任には貫井南分館の和田主任が定年退職 

し、再任用職員として着任。貫井南分館の和田主任の後任には、生涯学習課よ 

り松本主任が着任。同じく貫井南分館の千賀主事は再任用職員の任期が終了、 

後任に納税課より高橋主事が着任した。 

 

２ 公民館運営審議会について 

大久保係長 第３４期第６回目の公民館運営審議会を３/２２(木)に行った。 

報告事項 ①都公連委員部会運営委員会について…２月は都公連研究大会が 

開催されたため委員会はなし ③公民館事業の報告について…本館からは視 

聴覚ライブラリー部門「市民映画会」を報告。 

協議事項 「科学の祭典」における公民館のＰＲについて…公民館運営審議会 

の委員で、公民館の案内を模造紙５、６枚程度作成することとなった。 

     審議事項 公民館事業の計画について…本館からは成人学校「菜園教室」、市 

民映画会、高齢者学級「生きがい広場」、シルバー大学(前期)、青年学級「み 

んなの会」の５事業の計画を提出した。 

 

２ 主催事業の報告 

 ⑴青年学級「みんなの会」について 

大久保係長 平成２９年度は３/２５の修了式をもって、全２５回の活動が終了した。新 

しい試みとして、阿波踊り体験や、社会見学で落語や漫才の鑑賞を取り入れた。 

また、宿泊を伴う活動として８月のサマーキャンプと３月の修学旅行を行っ 

た。 

 ⑵成人学校「菜園教室」について 

大久保係長 平成２９年度の活動は３/１４をもって終了した。講座回数は４５回、出席 

者は延べ９３７人、出席率は８７．５％だった。講師が変わり１年目だったが、 

参加者の協力もありスムーズに活動できた。世代の違う参加者同士の交流が 

見られよかった。 

 ⑶市民がつくる自主講座について 

大久保係長 一般部門は応募企画数９つ、うち８つを承認し実施した。講座内容は公民館 

について考察するものから、仲間づくりにつなげる趣味のものなど幅広かっ 

た。保育付き講座は３講座だった。 

 男女共同参画部門は、応募企画数７つすべてを承認し実施した。子育てに関 

するテーマが多く、保育付き講座を希望する団体が多かった。全体を通して保 

育付きの講座企画が年々増加しているため、今後対応が必要。また、課題とし 

て企画者が固定化してきていることが挙げられる。 
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３ 主催講座の計画 

 ⑴青年学級「みんなの会」について 

大久保係長 別紙のとおり、平成３０年度の実施要項と年間活動計画をお配りした。今年 

度も継続希望の学級生が定員を超えているため、新規募集は行わない。なお、 

ボランティアスタッフについては市報４/１号、ポスター、チラシで募集して 

いる。 

 開級式は４/２２午後２時より一小ミーティングルームで行う。 

 ⑵シルバー大学(前期)について 

長堀主事  市報４/１号で募集。それに先立ち、３月半ばより公民館各館にチラシ、ポ 

スター掲示および、新たに図書館本館、貫井北分室にもチラシを設置している。 

 申し込み状況は４/２現在で３１人、うち新規は１７人、リピーターは１４ 

人となっている。申込者数が定員を超えた場合、新規の方を優先し抽選とする。 

４/９(月)午前１０時より抽選会を行うので、担当委員の方に立会いをお願い 

したい。（岸川委員に決定） 

 ⑶成人大学講座について 

長堀主事  ３/２７に講師と打ち合わせをし、別紙のとおり日程が決定した。前回の会 

議で、若い世代も参加しやすいよう、土日の開催も検討することとしていたが、 

会場である学芸大学に空きがなかったので、前年度同様火曜日午後の開催とす 

る。題名、目的、内容については、今後の講師との打ち合わせにより若干変更 

する可能性があるが、概ね別紙実施要項(案)のとおり進めたい。（担当企画実 

行委員は岸川委員、宗像委員に決定） 

 ⑷高齢者学級「生きがい広場」について 

溝江非常勤 別紙のとおり実施要項とチラシを配布した。市報４/１５号で募集し、応募 

多数の場合は抽選となる。４/２５午後３時より抽選を行うので、企画実行委 

員の方に立会いをお願いしたい。(山本委員に決定) 

６/１２実施野外研修「越生でうちわ作り」の実踏を４/２６に行う。苅込委 

員にご同行をお願いする。６/１２についてもどなたかご同行をお願いしたい。 

(岸川委員、花渕委員に決定) 

 生きがい広場は企画実行委員皆さんにご担当いただいている。後ほど書面に 

て各回の皆さんのご都合をお伺いするので、ご協力をお願いしたい。 

 ⑸成人学校について 

溝江非常勤 ①「篆刻入門」について…前回岸川委員よりご提案のあった本講座について、 

先日講師と打ち合わせをし、別紙のとおり実施要項(案)を作成した。本日、実 

施についてご承諾いただけたら進めていきたい。 

山本委員  彫刻刀を使用するようだが、講座中に参加者がけがをした場合は、保険等は 

どうなっているのか。 

大久保係長 公民館で保険に加入しており、講座中のけがや事故については保険の対象と 

なる。 

司  会  では、篆刻入門講座は実施するということでよいか。 

各委員  異議なし。 

溝江非常勤 担当の企画実行委員を決定したい。（苅込委員、岸川委員、宗像委員に決定） 

     実施要項を各回ごとの内容が分かるよう修正し、次回の会議でお配りする。 

      ②「身近な生きものをさがそう」について…別紙のとおり実施要項(案)をお 
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示した。開催場所は野川で、幅広い年代の参加を促すため、対象を「子どもか 

ら大人まで」とした。お子さんも参加できるよう、開催は９月の土日を検討し 

ている。委員の皆さんのご意見を伺いたい。 

花渕委員  「成人学校」で子どもを対象とした講座をするのはいかがか。 

長堀主事  本館と本町分館の事業を統合・整理した際、本館で担当していた子ども体験 

講座は緑分館へ移管した。したがって本館で子ども対象の講座を実施するのな 

ら、成人学校の枠で行うしかない。 

宗像委員  野外実施でしかもお子さんも参加する講座であれば、安全面などから考える 

と、スタッフがたくさんいないと難しいのではないか。 

山本委員  土、日に開催しても、子どもは集まらないのではないか。他の講座も検討し 

たほうが良い。 

和田主事  貫井南分館でも前年度に子ども対象の自然観察会を行った。３回講座で土曜 

開催としたが、集客は難しかった。 

大久保係長 公運審からは子どもを対象とした講座をもっと開催するよう、要望が出てい 

る。 

苅込委員  公民館の主催事業として行う必要がある講座なのか、疑問であるため反対。 

花渕委員  連続講座ではなく、とりあえず１回単発で行って、様子をみてもいいのでは 

ないか。参加者が多ければ２回目を企画してはいかがか。 

司  会  では、成人学校「身近な生きものをさがそう」については、本日出された意 

見をふまえて、企画の再検討をお願いする。 

大久保係長 ③「菜園教室」について…新年度は４/１１よりスタートする。定員２４人 

に対し２８人の応募があり、３/２７に宗像委員立会いの下抽選を行った。受 

講者の内訳は男女各１２人ずつ、新規８人、リピーター１６人となっている。 

和田主事  今年度菜園教室を担当させていただく。６/１２実施の野外研修の実踏を、 

５月上旬までに行いたい。４/１１の開講式の際に詳しくご説明し、実踏への 

ご同行を依頼させていただく。 

 ⑹市民講座について 

倉澤主任  今年度の市民講座は全６回を予定している。公民館全体の重点目標として、 

引き続き「新たな利用者層の発掘」が掲げられており、本館では今年度も子育 

て中の若い世代を対象とした、保育付き講座を３回程度実施する予定である。 

実施時期について、例年は講座の多い秋を避け、冬に連続講座を実施してい 

たが、冬は体調を崩すお子さんが多いのに加え、実施結果を見ても３回連続で 

出席できた参加者が非常に少なかったこともあり、今年度は３回のうち１回を 

夏に実施したいと考えている。本来市民講座は、連続回開催し課題を掘り下げ 

ることが望ましいが、参加者のニーズの変化に対応し１回講座としたい。 

 別紙のとおり「夏こそ始める温活講座」実施要項(案)をお配りした。若い世 

代を中心に冷えに悩む女性は多く、特に夏は室内外の温度差が大きく体調を崩 

しやすい。冷えの原因、冷えからくる問題、改善法などを学び、夏の冷えに悩 

む方の体質改善を促すことを目的とした講座を企画した。皆さんのご意見を伺 

いたい。 

花渕委員  市民講座は連続講座が望ましいが、そういった事情なら仕方がない。 

宗像委員  内容はとてもいいと思う。周りにも冷え性に悩む女性が大勢いる。 

倉澤主任  では、進めさせていただく。担当の企画実行委員は日程決定後、お諮りする。 



 5 

 ⑺子どもの人権講座について 

倉澤主任  ４回の準備会を経て、別紙のとおり日程、内容が決定した。いじめや不登校 

など、今の子どもたちを取り巻く諸問題をテーマとして取り上げている。保育 

付き講座のため、担当の企画実行委員の皆さんには主に受付けをお願いした 

い。講師のご都合を優先したので、曜日も回ごとに違うがご協力をお願いした 

い。（担当企画実行委員は苅込委員、宗像委員に決定） 

 

４ その他 

 ⑴第３７回公民館本館まつりについて 

長堀主事  まつりの実施日程は、将棋大会…５/１２(土)、本番…５/１９(土)、２０(日) 

となっている。公民館主催の特別イベントは、高井戸マジッククラブによるマ 

ジックショーに決定した。土曜午前１０時よりオープニングイベントとして開 

催する。 

大久保係長 チラシを周辺地域にポスティングする件について、前回の会議で非常食など 

の引換券をつけてはどうか、というご意見をいただいていた。今年度も前年度 

同様、アルファ米とビスケットはご用意できる。 

山本委員  チラシは地域の方々にまつりを知ってもらうため、引き続き配布したほうが 

よい。 

宗像委員  まつりのアンケート記入と引き換えに、非常食を手渡しするのはどうか。 

長堀主事  では、チラシのポスティングは５/１の企画実行委員の会議終了後に行う。 

まつりの際の非常食配布は、委員の皆さんで分担して行っていただきたい。準 

備、片付け等の協力については、次回会議の際に改めて依頼する。まつりの第 

２回実行委員会は４/１７の午後２時より行う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回の企画実行員の会議日程 

平成３０年５月１日(火)午前１０時から、本館・学習室Ａにて 

 

 

 

 


